1, 19

29/01/2025

NACIONAL



Refrenda EU: el 1 de febrero, aranceles a México y Canadá

LA CASA BLANCA mantiene plazo, a pesar de reconocer "niveles históricos de cooperación" con el Gobierno federal; expertos ven menos incertidumbre hasta lograr el T-MEC 2.0.

EMBAJADOR de UE llama a no fincar la política exterior en amagos; destaca actividad comercial de nuestra nación con Europa; prevé mayor intercambio de productos. pág. 19

EUSEÑALA UN grado de cooperación histórico entre ambos países; gravámenes afectarían economía nacional por la depreciación del peso y la inflación

| Por Cuahutli R. Badillo, Jorge Butrón, Ulises Soriano y Érick Ríos

a imposición de aranceles en contra de los productos importados desde México sigue programada para aplicarse a partir de este 1 de febrero, aseguró la Casa Blanca. Al respecto, analistas y expertos señalaron que, de ocurrir, la economía mexicana tendría impactos importantes.

Karoline Leavitt, secretaria de prensa de la Casa Blanca, dijo que el presidente Donald Trump impondrá aranceles de 25 por ciento a productos mexicanos a partir del 1 de febrero.

"El presidente espera que cada nación del mundo coopere con la repatriación de sus ciudadanos y también ha hecho declaraciones específicas a Canadá y México sobre lo que espera en términos de seguridad fronteriza", señaló Leavitt, al ser cuestionada sobre lo que podrían hacer estos países para evitar los aranceles.



LA ENTRADA en vigor del TLCAN en 1994, eliminó aranceles para la mayoría de exportaciones de productos provenientes de los tres países que lo firmaron.

En su primera rueda de prensa desde la investidura del presidente estadounidense, Leavitt reconoció que se han observado niveles históricos de cooperación con México y dijo que cualquier cambio en la decisión de Trump será notificado.

Al respecto, Carlos Capistrán, economista en jefe para México y Canadá de Bank of America, señaló que además de la incertidumbre interna que se ciñe sobre México, se suman las tarifas arancelarias y de ocurrir, la economía del país tendría efectos negativos, ya que se depreciaría el peso, se generaría más inflación, se agravaría la desaceleración de la actividad económica, y la inversión se detendría.

Estimó que los aranceles pueden ser sólo amagos o impuestos temporales, pero determinó que para detener estas amenazas es necesaria la pronta revisión del Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), porque ahí es donde se acaba el ultimato arancelario.

"¿Cuándo se acaba? Pues hasta que abres otra vez el tratado, te sientas, revisas todo y otra vez te pones de acuerdo y todos firman, ya nos pusimos de acuerdo. Ése es el momento en que se acaba", agregó.

Capistrán aseveró que la revisión ocurrirá en 2026; no obstante, si los países miembro lo desean se puede adelantar el proceso, "ese riesgo para México se termina hasta que tengamos un T-MEC 2.0".

PONEN EN RIESGO TOP 10. El objetivo trazado por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, de convertir al país en la economía número 10 del mundo -

INTERCAMBIO COMERCIAL México es superavitario en el flujo

UE llama a relación colaborativa de países

Aranceles hacia México, en vigo el 1 de febrero, ratifica Casa Blanca

EL PREespera que cada nación coopere con

la repatriación de sus ciudadanos y también ha hecho declaraciones a Canadá y México sobre lo que espera en seguridad fronteriza"

KAROLINE Portavoz Casa Blanca

se acaba? (los hasta que abres otra vez el tratado, te sientas, revisas todo y te pones de acuerdo... ese riesgo termina hasta que tengamos un T-MEC 2.0"

CARLOS Economista BofA

PESO SE APRECIA CASI TRES CENTAVOS

comercial con Estados Unidos.

EL PESO MEXICANO

cerró aver con una apreciación de por lo menos 0.61 por ciento, equivalente a 2.7 centavos, cotizando en alrededor de 20.55 pesos por dólar. De igual forma, logró un máximo de 20.7833 y un mínimo de 20.5103 pesos por dólar.

Entre todos los cruces de divisas frente al dólar,

el peso mexicano fue el segundo más fortalecido, sólo por detrás del real brasileño, que se apreció 0.52 por ciento.

Al final de la sesión, las divisas más depreciadas fueron el rublo ruso, con 1.30 por ciento; el dólar australiano, con 0.79 por ciento: el dólar neozelandés, con 0.72 por ciento;

el euro y la corona danesa, con 0.62 por ciento, y la corona sueca, con 0.61 por ciento.

En medio de esta situación, Karoline Leavitt, la portavoz de la Casa Blanca. dijo que Donald Trump está comprometido con imponer aranceles a México y Canadá el 1 de febrero.

Redacción

meta que es posible– estaría en riesgo si Trump impone dichos aranceles a todos los productos provenientes del país.

"Es viable (la meta del gobierno en el Plan México) en la medida en que no tengamos estas amenazas de aranceles. Al ser una economía dependiente de Estados Unidos, es una amenaza totalmente creíble y se puede cumplir", señaló Ignacio

Casas Fraire, doctor en Ciencias de la Administración y profesor investigador del Centro de Enseñanza Técnica y Superior (CETYS) Universidad.

Añadió que "con estos aranceles, aranceles de colores, de sabores, (Donald Trump) nos mantiene a la expectativa".

Por su parte, Alfredo Valadez, doctor en Ciencias Económicas y maestro en Eco-

nomía Aplicada por el CETYS, afirmó que "la inflación va a estar estrechamente correlacionada a lo que suceda con el tema de los aranceles"; sin embargo, habría un riesgo para EU si Trump decide poner en marcha su plan.

"La evidencia histórica nos habla de que cuando hay guerra de aranceles impuestos por EU, el principal perdedor es EU. Ya sucedió en 1932, justo en la época de la gran depresión; su Producto Interno Bruto cayó 12 por ciento", añadió.

Flavio Olivieri, director del Centro de Excelencia en Competitividad de CETYS, destacó que Trump utiliza "el tema comercial como herramienta de presión".

RELACIÓN CON EUROPA. En ese sentido. Francisco André, embajador de la Unión Europea (UE) en México, afirmó que las relaciones multilaterales no pueden fincarse en amenazas, sino en la colaboración y es grave que haya jefes de Estado que utilicen la intimidación como una forma de hacer política pública; además, sostuvo que México puede colocar productos en el mercado europeo sin aranceles, si se logra la renegociación del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TLCUEM).

Luego de participar en los trabajos de instalación de la Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión Europea del Senado de la República, expresó que ya hay avances para firmar el TLCUEM.

"Esta modernización, una vez en vigor, supondrá, por ejemplo, la eliminación de aranceles para que más productos mexicanos puedan entrar al mercado europeo...", destacó.